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有關迎東邨公眾單車停泊處的規劃及保安的提問 

 

 

   徐生雄議員通知本會，在 2020 年 9 月 14 日舉行的地區設施
管理委員會會議上，他將會提出以下提問︰ 

 

“   迎東邨的公眾單車停泊處缺乏管理，場内有大量棄置
單車，不少輪胎破裂、組件缺失、滿佈灰塵或銹漬斑斑，
亦有嬰兒車及小型雪櫃等雜物霸佔泊車位。 

 

    本人在本年 8 月 27 日委託單車維修技工於區内的單
車停泊處進行盤點，所得數據如下：迎東街市旁共有 151

輛單車，其中 25 輛長期沒人使用；較開揚的迎喜樓停泊
處共有 354 輛單車，其中 41 輛為棄置單車；迎趣樓後方
的停泊處位置隱密，單車失竊情況最為嚴重，壞車數目亦
最多，272 輛單車之中，少於 30 輛可正常運作，部分單車
被攀藤植物纏繞。迎東邨各公眾單車停泊處共有 777 輛單
車，保守估計至少四成為棄置單車，阻礙街坊使用泊位，
管理公司責無旁貸。 

 

    四個月前，離島區議會曾討論警方就單車盜竊案的執
法效率，惟其後大嶼山北分區警署只派員掛上警告橫額便
草草了事，迎東邨管理處亦管理不善，以致邨内仍不斷有
單車失竊。就此，請相關部門派代表出席會議，回應以下
提問： 

 

1. 現時有否規例規管迎東邨的公眾單車停泊處？ 

2. 管理公司一般如何清理違泊單車？ 

3. 管理公司清理單車時，如何辨別棄置車輛？ 

4. 請提供以往清理行動的相關數據；如沒有，原因為
何？ 

5. 就單車失竊問題，除了加派人手巡查外，管理公司
會否在當眼位置張貼「錄影中」的告示或將街燈調
亮，以提高阻嚇力？ ” 
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